

Zweyter Abschnitt.

Africanische Völker.

§. 1.

Älteste Zeiten.

Afrika, mit seinen dunkeln und schwarzen Menschenrassen, mit seinen großen Thiergeschlechtern, reizte von jeher die Wißbegierde der übrigen Welt. Es konnte aber niemahls völlig aus seinem geheimnißvollen Dunkel hervorgezogen werden. Die Geschichte sagt uns, daß die Nordküste von Afrika bereits in frühen Zeiten der Wohnsitz gebildeter und Handel treibender Völker war, mochten sie nun einheimische seyn, wie die alten Ägypter, oder eingewanderte, wie die Carthager oder Cyrenäer (jene eine phöniciſche, diese eine griechische Colonie). Ferner wissen wir, daß die übrige Küste Afrika's durch die carthaginensische Expedition des Hanno *) schon im Alterthume umschifft, und das Innere des Landes nicht nur durch mehrere Feldzüge der Römer gegen die barbarischen Ureinwohner, sondern auch durch häufige Karawanenzüge der Kaufleute, welche Negerſclaven (Aethiopes), Elfen-

7) Man hat eine Beschreibung dieser merkwürdigen Entdeckungsreise des Alterthums in einer griechischen Uebersetzung unter dem Titel: Αννωνος περιπλους Hanno's Umschiffung).